

Imprimir

En el Valle del Cauca – como en el resto del país- la mayoría de los jefes políticos gestionan sus propias microempresas electorales. Más de 150 candidatos de los diferentes partidos políticos disputaran en las elecciones del próximo 11 de marzo de 2018 las trece curules que le corresponden al Valle del Cauca en la Cámara de representantes.

Poca renovación se observa de los posibles candidatos que serían elegidos, algunos representan la hegemonía política tradicional del caciquismo como el caso del Partido Político de la U, que ha logrado montar en el Departamento del Valle del Cauca una gran maquinaria política adscrita a las administraciones publicas de más de 27 municipios y la gobernación del Valle del Cauca, regentada, hoy día; por la llamada varonesa electoral Dilian Francisca Toro.

En el conservatismo, aspiran con mediana opción de mantener sus curules los mismos candidatos oficiales de los directorios políticos del viejo Pastranismo y la corriente del exgobernador Ubeimar Delegado.

La lista del Partido liberal a la Cámara es la sumatoria del clientelismo, la indisciplina y el transfuguismo electoral; es una lista tan variopinta como extraña. Tiene, como particularidad, que varios de sus miembros apoyan a diferentes candidatos presidenciales. Allí convergen candidatos al congreso de la actual administración municipal, del más rancio abolengo de las elites oligárquicas del club Colombia y de la cámara de comercio, candidatos del destituido exgobernador Juan Carlos Abadía, otros provienen de antiguos militantes de Cambio Radical, hay también representantes de sectores de moral políticamente desviada del centro del Valle del Cauca, e hijos de antiguos parlamentarios que hoy pretenden heredar sus curules a sus vástagos, y por supuesto, también engalanan la lista, uno que otro despistado líder autentico del viejo Partido Liberal con deseos precarios de figuración política.

Cambio Radical, fiel a su origen organizativo interno y de disciplina de partido, mantiene sus aspiraciones al senado de la republica con sus más destacados cuadros políticos en Cali y en el resto del Departamento.

El Polo democrático con sus dos candidatos al senado de la república oriundos del departamento, hacen esfuerzos por contribuir con una buena votación para alcanzar el umbral a nivel nacional y poder así reelegir al senador Alexander López, destacado parlamentario Polista.

Por el lado de los verdes, es notorio el agarrón político entre el sector de los llamados verdes puros que lidera el exconcejal Michel Maya y el presidente nacional de la colectividad, Jorge Iván Ospina. La división es notoria en los apoyos a los candidatos a la cámara y al senado de la república

Recientemente un sector del Partido Político Alianza Verde del Valle del Cauca, expresaron a través de un comunicado su apoyo al precandidato presidencial, Gustavo Petro, en la consulta popular que se realizará en marzo próximo. Muchos de ellos, la inmensa mayoría, no oculta su simpatía y deseo de trabajar con Gustavo Petro en la primera vuelta presidencial; así lo dejaron entrever el pasado miércoles 28 de Febrero en la que acompañaron a Gustavo Petro en su impresionante manifestación pública en la Plaza de San Francisco de Cali, la cual se atiboró de gente como nunca antes se había visto. Fue una manifestación popular comparable solo con las grandes concentraciones políticas que en el pasado en Cali realizó la Anapo y la Alianza Democrática M-19 en la épocas de Carlos Pizarro.

La firma Analizar, una empresa de encuestas local de gran prestigio, que ha medido en reiterados procesos electorales la intención de voto de los caleños, en su más reciente encuesta del mes de febrero asegura que el Partido del expresidente Álvaro Uribe obtendría el primer lugar en votación en el departamento para sus candidatos al Senado. Ante la pregunta; ¿Por cuál Partido votaría para el Senado de la república en Cali?, el 16.6% aseguró que lo haría por el Centro Democrático, el 16,3% por el Partido Liberal, el 9,6% por el Partido de la U, el 7,6% por el Polo Democrático y el 6,7% por los Verdes.

La misma firma, en la última medición de intención de voto, consultó la opinión de los caleños acerca de las elecciones para primera vuelta presidencial. Un 17.5% fue a favor de Fajardo, un 12,6% a Gustavo Petro, un 10.2% a Iván Duque, el 6.9% a Vargas, y un

modesto 6.2% a Humberto de la Calle. Los resultados de la intención de voto por el cambio y la renovación política sigue la misma tendencia que se ha venido observando en las encuestas de carácter nacional que favorecen a Petro y a Fajardo.

En la misma encuesta se le pregunto a los caleños por la intención de voto en las consultas partidarias, desatacándose el hecho de la escasa diferencia entre Martha Lucia Ramírez e Iván Duque que es de un 3.7% en favor de Duque, (26.1% y 22.4% respectivamente), lo que constituiría una dificultad para la cohesión de la candidatura del Uribismo en Cali, pues ello requiere que el resultado de la consulta sea boyante en favor de uno de ellos, y no un triunfo por un estrecho margen que deje dudas en los perdedores de la misma.

En el caso de la consulta de la Centro Izquierda, Petro saldrá a reclamar en el Valle del Cauca el 12 de marzo una gran victoria política sobre su competidor Carlos Caicedo; que le permitirá, sin duda alguna, un nuevo aire político en la región hacia la primera vuelta presidencial.

Llama la atención además que los caleños, a diferencia de las encuestas nacionales, frente a la pregunta de quién le gustaría que fuera el próximo Presidente de los Colombianos entre Duque y Vargas, aseguran con un 61.4% que ninguno de los dos tiene posibilidad. Iván Duque aparece como segundo con un 22.6%, frente a German Vargas que obtuvo un tercer lugar con un 15,29%.

Así entonces, los Vallecaucanos, en medio de la reproducción clientelar de los partidos tradicionales, y la dispersión y división de la izquierda, nos aprestamos a concurrir a las urnas por primera vez sin la presencia de las FARC como actor armado. Los ex insurgentes, hoy convertidos en Partido Político de los “Comunes”, tienen asegurada, como parte de los acuerdos de La Habana, una curul en la Cámara de Representantes por el Valle del Cauca con el dirigente exguerrillero Marcos Calarcá, y otra, en el Senado de la república, con el ex jefe guerrillero del Sur Occidente Colombiano Pablo Catatumbo.

HÉCTOR ALONSO MORENO PARRA: Profesor Universitario